

UN DESCALABRO

En un violento contraataque que los facciosos efectuaron a la posición

de Rebollada, nuestras bravas milicias, batiéndose con un ardor insuperable, causaron al enemigo novecientas bajas, poniéndoles en vergonzosa fuga

ARRIBA EL TELON

Hoy, día seis de marzo, según los acuerdos tomados por el Comité de No Intervención, entrará en vigor el control de fronteras y mares con acceso a los bandos beligerantes.

Es obvio repetir la confianza que nos inspiran los acuerdos tomados con respecto a este particular, suficientemente expuestos en estas columnas; es decir, nos asalta un temor justificadísimo la puesta en vigor del control, en el supuesto de que se llevara a cabo.

Si hasta ayer merodeaban los puertos adictos a la República barcos de guerra alemanes e italianos y se ha podido comprobar que sus incursiones tenían siempre un objetivo de agresión a nuestras costas y a nuestros barcos (caso de Málaga, bombardeo de Barcelona, colocación de minas, etc., etc.), y que por consiguiente, se observaban sus movimientos cuando se presentaban a nuestra vista, con la patente de corso que ahora le extiende la S. de N. pueden con amplia libertad meterse indistintamente en nuestros puertos, sin temor a que nuestras baterías les señalen el sitio por donde tienen que navegar.

Y es que con arreglo a los «pourparlers» ginebrinos se puede ser juez y parte, además de estar convencidos hasta la saciedad que estos que ahora se designan como árbitros, están tomando parte activa en la contienda; es más; que a no ser por su desavida ingerencia y la ayuda material prestada a los facciosos y cuyas cifras en hombres han sido dadas en el Foreign Office, nuestro problema habría sido ya resuelto.

Pero, hay más; no hace muchas horas han desembarcado en Málaga 2.500 hombres, lo que afirma más aún nuestra convicción en la farsa que desde los primeros momentos del movimiento insurgente se está representando en el teatro internacional.

Porque vamos a suponer que el control se hiciera dentro de las más estrictas normas de seriedad y que el bloqueo de material bélico y explosivos fuera efectivo para ambos bandos beligerantes, esto se haría únicamente por tierra y por mar, pero ¿y el aire? También creemos sea un medio eficaz de transporte, usado al parecer con gran éxito para el traslado de legionarios y moros, y para estos contrabandistas no es tan fácil ejercer una vigilancia que permita descansar en la improbabilidad de ser burladas las medidas que se hayan adoptado para la neutralidad más estricta de las naciones ajenas a nuestra contienda.

Es decir, que aun en el improbable caso de sentirnos esperanzados por el control que ejercieran las otras potencias en los sectores cuya vigilancia les ha sido encomendada, nos queda el peligro, además del que representa la evidencia de estar vigilados por nuestros enemigos y de los cuales hemos de temer constantemente una agresión, nos queda la imposibilidad del control y vigilancia aérea y la convicción plena de que este sistema será puesto en práctica tan pronto como vean que los puertos y fronteras están herméticamente cerrados a sus actividades.

En resumen, que con control y sin control, los facciosos tendrán siempre una puerta abierta para recibir ayuda de los países que hasta ahora se la han prestado con largueza, y que nosotros, los que estamos defendiendo la causa antifascista, que es la causa de las libertades del mundo proletario, no hemos de contar con nuestro propio esfuerzo y con el que la masa trabajadora y consciente de la gran familia obrera, siguiendo el ejemplo de nuestros hermanos de Méjico nos presten.

Esta es, pues, la única ayuda que esperamos, sin que quiera decir que no por no recibirla vamos a sentirnos vencidos.

Pruebas más que suficientes hemos dado de bastarnos nosotros solos para combatir y vencer a nuestro secular enemigo el fascismo, y si rechazamos esta ayuda internacional, es por entender que si la lucha es a muerte contra el imperialismo mundial, es también obligación del proletario de todos los países, coadyuvar al rápido aplastamiento del mismo.

En el sector de Avila, nuestras milicias han profundizado un kilómetro en dirección a la ciudad.

Prongue el avance en la provincia de Avila. Mejoradas de manera notable las posiciones en la zona de El Zumbido, nuestras fuerzas han penetrado un kilómetro más hacia Navalperal de Pinarens.

La artillería republicana sigue castigando los objetivos militares de Avila. La gran actividad que desarrolla el ejército popular en todo el frente del Centro está obteniendo positivos resultados, de cuya importancia se tendrá conocimiento en fecha próxima.

TODO UN HEROE

Madrid.—«Castilla Libre» publica información en la que se dice que el hijo del bandido Flores Arcoche, llamado Pedro Flores Juárez, luchó como un héroe hasta la caída de Avila. Luego dijo que no quería ir a Almería, y que se marchaba otra vez a la serranía, desde donde con una partida de bravos daría que hacer a los rebeldes.

COMUNICADO DEL MEDIODIA

Madrid.—El comunicado del mediodía de la Junta delegada de Defensa dice que no se ha producido ninguna operación de importancia. Sobre todos los sectores de Madrid, incluso en el Jarama, duelo de artillería muy intenso durante las últimas veinticuatro horas. No hay otras operaciones que consignar.

ATAQUE SOBRE MOTRIL

Almería.—En los sectores próximos a Motril se han librado violentos combates. Los facciosos sufrieron un duro quebranto.

En un contraataque que iniciaron los rebeldes sobre nuestras posiciones, fueron rechazados y perseguidos a la bayoneta por nuestros soldados.

Las posiciones se han mejorado notablemente en algunos sectores.

EN LOS FRENTES DE ASTURIAS

Oviedo, el corazón, no sospecha que la gangrena ataca ya sus extremidades

(Crónica telefónica de Ceclia, enviada especial de CNT DEL NORTE en el frente de Asturias)

Gijón.—Después de una enconada lucha venció el sol a la neblina, que hacía sombría la mañana. Por la carretera, ya un sol pálido acariciaba el paso del coche, dentro del cual la tibiaza confortable nos brindaba paisajes primaverales, que reñan en los verdes prados que con las margaritas blanquean con profusión.

A medida que avanzábamos llegaban a nosotros más precisos los disparos de nuestra artillería. Aceleramos esperanzados. Después de la calma de ayer, este día nos parecía el anuncio de operaciones que rompiesen la monótona calma de la paz en guerra. No nos equivocamos. Al llegar a San Esteban de las Cruces ha enmudecido la artillería y sueltas columnas de humo nos indican el lugar donde hizo blanco.

Corremos hacia allí, guiados por los disparos de nuestra infantería, que avanza por el barrio del Fresno. Hay un ruido ensordecedor. Tabletean sin cesar los fusiles y ametralladoras. Se resbala en el barro. Un barro estúpido, sin más utilidad que la de fastidiarnos.

Las casas que ayer constituían nuestra línea de fuego son hoy una plácida segunda línea, por la que puede vagar cualquier poeta cordado. En cambio no le sería fácil hacerlo a un rentista de más de ochenta kilos.

Es preciso pasar de una casa a otra,

colándose por unos agujeros negruzcos, caries de unas muelas gigantes. A la retaguardia y a prudente distancia de nuestros milicianos contemplamos la operación. El enemigo, que al comenzar los disparos de nuestra artillería se había alejado de sus posiciones, ha vuelto a ocuparlos y fía a las ametralladoras la defensa de las casas medio derruidas en que se cobija. Inútil empeño. Nuestros chicos, con un brío extraordinario, avanzan paso a paso, seguros y valientes.

El enemigo pierde moral ostensiblemente. Nuestro avance le desconcierta y como a rastras va replazándose hacia una casa cercana y termina por correr a la desbandada, ante el asalto a la bayoneta de los nuestros.

Seguimos los pasos de los muchachos, dejando siempre un margen prudencial. Cada montón de ruinas conquistado arranca un hurra, como una inyección de entusiasmo. Pero estas ruinas no pueden ser una posición estable. Es preciso buscar algo más efectivo, y nuestros amigos ponen su vista en una casa que llaman Villa Euzkadi. Quizá sea algo atrevido; pero hay que aprovechar estos momentos de entusiasmo y se lanzan como una tromba a la conquista del chalet, que está tan cercano, tentador como un pecado.

Hay una lucha corta y terrible. En estas ocasiones, el que ataca lleva

una gran ventaja. Si avanza, su moral va en aumento, en relación con el descenso en la del atacado. Un nuevo arranque. Las ametralladoras han cesado ya. Nuestros milicianos, con precaución, van penetrando en Villa Euzkadi.

Y el séptimo, descansó. Trabajan ahora los zapadores. Cesó el fuego. La bandera bicolor, que ondea en la

Caja de Previsión Social, cae mustia, golpeando el palo que la sostiene.

Regresamos contentos. Oviedo, el corazón, no sospecha esta labor, que, como gangrena, ataca ya sus extremidades. Y sube sin cesar. De nada servirá al gato tumbarse tripa arriba, arañando, furioso, el vacío. No faltará quien le ponga el cascabel y un lazo rojo.

En el barrio del Fresno, después de haber batido eficazmente nuestra artillería las posiciones rebeldes, las fuerzas leales se lanzan al ataque apoderándose de varias casas, entre ellas Villa Euzkadi.

Gijón.—En las primeras horas de la mañana se inició una ofensiva por nuestros milicianos en el barrio del Fresno, con objeto de conquistar la casa llamada Villa Euzkadi y otras inmediatas, que servían de entrada a la calle de González Besada, para proseguir el avance hacia el centro de la población.

El resultado de esta operación fue magnífico, consiguiéndose todos los objetivos, después de haberse hecho una previa preparación artillera en las inmediaciones para evitar la llegada de refuerzos.

La aviación facciosa, tres aparatos, voló también por la mañana, de pasada y rápidamente, sobre la Manjaya, dejando caer cuatro o cinco bombas sobre la fábrica, que hicieron explosión en las inmediaciones, en unos campos, sin causar ningún daño ni víctimas.

También la nuestra voló sobre Oviedo y sobre la parte de San Pedro de Nora, castigando al enemigo con bombas y con fuego de ametralladora.

Los facciosos intentaron un golpe de mano en San Pedro de Nora, a cuyo efecto lanzaron al ataque bastantes efectivos, pero nuestros milicianos ofrecieron una resistencia verdaderamente grande y frustraron los propósitos del adversario, causándole un durísimo quebranto.

Se pasó a nuestras filas un soldado de los que formaban parte de la guarnición del Cementerio Viejo y lo hizo con armamento y municiones, manifestando lo que dicen casi todos: que la moral de los facciosos está bastante decaída, que hay racionalmente de viveres y que se les da de comer mal. El, por su parte, ha preferido pasar a nuestras filas, convencido de que en Oviedo van a tener un final trágico.

El General Pozas, se siente cada día más optimista y se afirma en la creencia de que ganaremos la guerra.

Barcelona.—El general Pozas, que hasta hace unos días desempeñó la jefatura de las operaciones en el sector del Centro, cumplimentó hoy al señor Companys. Al salir manifestó a los periodistas que venía a Barcelona para que, por tercera vez, se le practicase una operación quirúrgica. Se trata de una hernia estrangulada que se le ha recrudecido por la fatiga propia de la campaña. Por eso ha tenido necesidad de descansar algún tiempo.

—No les hablaré —añadió— de operaciones militares. Únicamente puedo decirles que cada día me siento más optimista de que ganaremos la guerra. Yo sigo, como un soldado disciplinado, a las órdenes del Ministerio de la Guerra, para cumplir cualquier función que se me quiera confiar, una vez que esté restablecido.

LA EJECUTIVA DE LA U. G. T.

Valencia.—En la reunión semanal celebrada por la Ejecutiva de la U. G. T., se acordó dirigirse a todos los sindicatos para que éstos a su vez colaboren con el Gobierno en la obra de incorporar a filas a todos los afiliados comprendidos en los reemplazos que han sido llamados.

También se acordó recomendar a los sindicatos que aun teniendo en cuenta el alto espíritu de solidaridad y la eficacia de la labor que puedan desarrollar los que últimamente se han incorporado, se abstengan de designar para cargos directivos a los que se hubieren afiliado después del 19 de Julio.

TODO PREVISTO

Madrid.—Como el general Miaja se hallaba visitando los frentes, recibió a los periodistas el general Cardenal, quien manifestó:

—Tranquilidad en los frentes de Madrid. Nuestra artillería ha trabajado intensamente, disparando en varios sectores con objeto de deshacer algunas concentraciones enemigas, cosa que logró con bastante acierto.

Como alguno de los periodistas formulase una pregunta, el general Cardenal contestó:

—El Alto Mando republicano está al corriente de todo lo que sucede en los frentes enemigos, y por lo tanto, ninguna de sus maniobras nos puede sorprender. El ejército del pueblo está presto a toda eventualidad.

APELANDO AL MUNDO

Madrid.—El fiscal general de la República da a la publicidad un documento en el que dice que careciendo de medios para perseguir, denunciar y protesta de la campaña de falsedades e insidias que contra el Gobierno de la República realizan las emisoras controladas por el Gobierno de Italia.

Solicita de las altas esferas internacionales sean juzgados y se instruyan las diligencias oportunas para sancionar esta trama de infamias y de agresiones.

SE ATACA ORGIVA

Almería.—En los frentes de Granada continúa la ofensiva republicana. Nuestras fuerzas presionan con gran intensidad sobre Orgiva, pueblo que tienen virtualmente cercado.

¡BUEN BOCAJO!

Valencia.—Un número de «Heraldo de Aragón» que ha llegado a territorio leal informa que las llamadas autoridades facciosas han impuesto al duque de Tovar una multa de doscientos mil pesetas, porque en los balcones de su casa no fueron puestas coladuras cuando se produjo la caída de Málaga.

BUEN BALANCE PARA NUESTRA AVIACION

Valencia.—En el Ministerio de Marina y Aire se ha facilitado la siguiente nota:

«He aquí un resumen de la actividad desplegada por la aviación propia y la del enemigo en el mes de febrero:

Bombardos efectuados por la aviación propia, 67; bombardeos efectuados por la aviación enemiga, 65; aviones propios derribados, 9; aviones enemigos derribados, 32.



ENTRE COMPAÑEROS

—¿Cuándo terminarán en el mundo las malditas guerras?
—¿Cuándo terminemos nosotros con los que las provocan para su negocio, o para sus ansias imperialistas!

INFORMACION NACIONAL

De nuestra reporter

Siluetas sobre fondo bélico

Claros ojos sin color. Sin patria. Sin familia. "el portugués" el hermano de todos los parias y el hijo de todas las naciones que luchan por la libertad. Recia filosofía de rebelde, condecorada con el polvo de todas las carreteras...

Del retablo de la vida

Novia y viuda

La vida se abría para ella, como el capullo de una flor acariciada por un sol primavera. Alegría. Sonrisa. Satisfacción y morada le había volcado en el cariño de un hombre a quien amaba liernamente, apasionadamente...

Uno de los supervivientes del vapor «Luthia» hace un relato interesante de la tragedia.

Barcelona.—Ampliamos la noticia que transmitimos ayer sobre el trágico accidente que destruyó un barco en las proximidades de nuestras costas, y que costó la vida a veinticuatro trabajadores del mar.

Más moros a los frentes facciosos. Una radio facciosa ha transmitido la noticia de que han desembarcado en Málaga 2.500 marroquíes.

Almería.—La radio facciosa de Tetuán ha transmitido la noticia de que han desembarcado en Málaga, procedentes de Ceuta, dos mil quinientos marroquíes.

Los rebeldes siguen cosechando derrotas.—El enemigo ha reanudado la táctica de atacar por la noche, en la creencia de así sorprender a nuestras guardias.

DESCALABROS FASCISTAS Madrid.—Durante las últimas horas de la noche de ayer han vuelto a producirse actividades en los sectores próximos a Madrid.

Las operaciones en el Sur del Tajo, prosiguen con intensidad, habiendo sufrido los rebeldes un durísimo ataque.

Madrid.—Siguen con buen ritmo las operaciones en el sur del Tajo. Nuestras fuerzas, a las once de la noche de ayer se lanzaron al ataque del importante poblado de Masegar...

En el sector de Morata de Tajuña, las tropas leales castigan con eficacia al enemigo, que se ve obligado a dejar armamento sobre el terreno.

Madrid.—Hasta media tarde de hoy no se ha alterado la tranquilidad, que quedó restablecida en las últimas horas de la madrugada.

Un periodista francés publica un artículo titulado «¡Yo acuso!», en el que hace mención del inhumano proceder de los mandos fascistas.

Madrid.—Se ha publicado un interesante artículo de un periodista que vuelve a su país, después de haber estado algún tiempo en nuestra tierra. El artículo se titula "Yo acuso".

Según cuenta un evadido de las filas facciosas, la casi totalidad de las fuerzas rebeldes, la componen soldados alemanes e italianos.

OPERACIONES EN EL SUR Almería.—Juan García Rodríguez ha llegado a nuestro campo, escapado de Motril. Ha declarado que la casi totalidad de las fuerzas que están destinadas a la defensa de la ciudad están integrada por soldados italianos e alemanes.

PARTES DE GUERRA

Parte del Centro

Madrid.—A las nueve y media de la noche se facilitó el parte de guerra del frente del Centro, que dice: «En los distintos sectores de este frente el enemigo ha hostilizado nuestras posiciones con fuego de cañón y mortero...

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Valencia.—El parte facilitado esta noche por el Ministerio de Marina y Aire, dice: «Durante la jornada de hoy la actividad de nuestra aviación se limitó a efectuar vuelos de reconocimiento.

Parte de Aragón

Barcelona.—El comunicado que envía por la mañana el consejero de Defensa al presidente de la Generalidad, dice: «Sector División Durruti.—Se han pasado a nuestras filas un paisano y un soldado con su armamento.

Parte del territorio vasco

«Frente de Guipúzcoa.—En el sector de Lequeitio, continúa nuestra artillería y morteros batiendo con precisión y eficacia las posiciones enemigas, a cuya artillería se ha hecho enmudecer en fuego de contrabatería.

PARTE DEL ESTADO MAYOR DE OPERACIONES DEL NORTE

Santander.—El parte oficial facilitado por el Estado Mayor del Ejército de operaciones del Norte, dice: Santander.—Sin novedad. Euzkadi.—Fuego de artillería por ambas partes. Se ha pasado a nuestras filas un soldado del batallón de Flandes.

INFORMACION EXTRANJERA

Qué se hace por evitarlo? El Presidente de

los EE. UU., Roosevelt, afirma en un discurso que los pueblos bajo la dictadura, no caminan :-: mas que hacia la deformación y la ruina :-:

Ahondando en la herida

Parece ser, que los compañeros de S. T. V., movidos por influencias extrañas, tienen como misión fundamental, sembrar el desconcierto y el odio entre las fuerzas antifascistas. No pasa día sin que en su órgano "Lan-Deya", se hagan consideraciones insidiosas e inconcretas contra supuestos enemigos a los que no se tiene la gallardía de acusar clara y terminantemente.

Y a eso no hay derecho. Cuando se acusa—y así lo hacemos nosotros—se acusa con todas las consecuencias, cargando quien acusa; con toda la responsabilidad en que pudiera incurrir. Pero eso de lanzar la calumnia sin determinar a quién va destinada, es de una cobardía despreciable.

En el artículo "El dedo en la llaga" comenta "URGULL" las declaraciones de Largo Caballero respecto a los fascistas que se han infiltrado en las Organizaciones políticas y sindicales, extendiéndose en consideraciones sobre los que en Euzkadi también se hayan podido infiltrar, para obstruir las labores del Gobierno vasco.

Son tan confusas las acusaciones, y tan difícil de concretar a quién van dirigidas, que de no ser por el siguiente párrafo que a continuación transcribo, no me sentiría aludido como libertario.

"Aquí, en Euzkadi, hubo personas empeñadas en enredarse bajo pretexto de fiscalización, entre las plerías del Gobierno Vasco. Antes les vimos actuar en contra de este mismo Gobierno, y un buen día, de repente les sentimos intrigar, remover, ir y venir, mendigando un puesto de favor allá donde días antes encontraron desorden o equivocaciones mil."

En efecto. La C. N. T. quería fiscalizar la labor del Gobierno de Euzkadi. Tenía—y tiene—varios millares de milicianos en los frentes, y no podía dejarlos al albur de gentes a quienes quizá no movieran pasiones partidistas, pero que en el terreno de los hechos, colocaba a nuestros milicianos en condiciones de inferioridad para con los de otras organizaciones.

Si el señalar un error y sugerir medios para evitar los sucesivos, es combatir, en ese caso hemos actuado contra el Gobierno Vasco. Pero conste, que entendíamos y seguimos entendiendo que, sin crítica noble y franca, es imposible que ningún Gobierno de la Tierra pueda interpretar los deseos del pueblo.

Somos, por temperamento, enemigos de la intriga y del zancadilleo. Nuestras opiniones y aspiraciones para nadie son un secreto, pues con sobrada claridad las exponemos continuamente en nuestra Prensa. Y cuando en una determinada ocasión iniciamos una campaña, exigiendo

—y no mendigando, compañero "Urgull"—la responsabilidad que como Organización nos corresponde, ante indicaciones del Gobierno de Euzkadi en el sentido de por otros "camioneros" conseguiríamos lo que en justicia nos corresponde, suspendimos la campaña apenas iniciada, para dar toda clase de facilidades, y evitar rozaduras y resquemores que a los únicos que habrían de beneficiar, sería a los fascistas.

Y desde entonces—hace más de un mes—estamos esperando una contestación. No un puesto de favor que nunca aceptaríamos, sino la representación que, en justicia, corresponde a quienes en esta guerra ponen todos sus efectivos en juego sacrificando principios y convicciones que sólo un movimiento como el presente nos ha influenciado a ello.

Dice también en su trabajo que "en Euzkadi existen elementos de cuya moralidad democrática duda", y que en su poder tiene pruebas y datos irrefutables. Para mi concepto, tan fascista es quien por estar influenciado por esa ideología obra como tal, como el que sabiendo fascista, y advirtiéndolo el daño que a la libertad reporta su actuación, silencia el delito y al delincuente, para que el pueblo no pueda hacer justicia. Jurídicamente, tan responsable es el autor de un delito como el encubridor. ¿No lo sabía "Urgull"?

Las Organizaciones Libertarias de Euzkadi, pese a no tener representación en el Gobierno, han seguido en todo momento las indicaciones del mismo, y en lo que respecta a las milicias, el Estado Mayor, puede informar de su conducta intachable. Como organización, estamos dispuestos a sacrificar nuestras justas aspiraciones, de colaboración en el Gobierno, si ello posibilitara el triunfo de las armas antifascistas.

Y para terminar con esto a que "Solidaridad" sabía de algunos Sindicatos que en su afán de TENER NUMERO, admitían sin grandes dificultades a contingentes un tanto importante de "dudosos". Insistiendo en la misma iniciativa que ya expusimos en otra ocasión, y que consistía en crear un Comité integrado por un representante de cada una de las organizaciones sindicales y políticas para que investigara con las más amplias atribuciones, la procedencia y conducta de los afiliados en las organizaciones antifascistas, para zanjar de una vez por siempre estas dudas y hacer, al mismo tiempo, una limitación necesaria para la causa.

Y terminó diciendo, que hay quien pretende poner a otro la venda, tapando la herida, y si ahondamos en la llaga y nos ocupamos de algunas evasiones al campo fascista.... en fin, hagamos punto final.

LUKA-ZAGA.

El fascismo en franca descomposición. - El Gran Consejo Fascista, en su segunda sesión, ha imprimido un brusco viraje en lo que se refiere a la política demográfica.

EL FRACASO DEL FASCISMO

Londres.—La última sesión celebrada por el Gran Consejo Fascista de Italia señala el fracaso de la política demográfica que se proponía desarrollar el "duce", incluso recurriendo al bárbaro procedimiento de imponer sanciones por la falta de natalicios en los matrimonios. El proyecto de ley que había publicado la Prensa fue tan mal acogido por la población que por primera vez desde que impera la dictadura negra el público no se recataba en formular claramente sus severas críticas.

En la referencia del orden del día de su segunda sesión, el Gran Consejo Fascista imprime a su marcha un golpe de timón, un brusco viraje. Declara que ha decidido el perfeccionamiento de la política demográfica. Concederá condiciones de ventaja para los empleos y colocaciones de trabajo a los padres de familias numerosas; implantará la política del salario familiar, que será proporcional a las necesidades de los cabezas de familias y revisará las medidas de carácter demográfico que había adoptado para asegurar un crecido porcentaje de natalidad.

La declaración del Gobierno de Valencia, de mostrarse dispuesto a apoyar la iniciativa del reembarque de extranjeros que luchan al lado del Gobierno, ha producido en los medios políticos una excelente impresión.

¿QUE RARÁN AHORA?

París.—Se ha conocido hoy en Francia la nota oficial publicada por el Gobierno de Valencia, mostrándose dispuesto a apoyar la iniciativa del reembarque de cuantos extranjeros pelean al lado del Gobierno, a condición de que se establezca un trato de reciprocidad en cuanto a los soldados extranjeros que combaten obligados al lado de los rebeldes.

La nota ha producido muy favorable impresión, y es hoy acaso el tema de todos los comentarios políticos. Se destaca el contraste de conductas que supone la decisión del Gobierno español y el que acaban de dar Italia y Alemania, por boca de sus representantes en el Co-

mité de no Intervención.

En efecto, no se puede olvidar que Italia y Alemania, hace unas semanas, cuando se suscitó por primera vez la cuestión de los "evolucionarios", fueron los primeros países que con gran insistencia reclamaron la retirada de España de todos los extranjeros que hubieran llegado al país después del diecinueve de julio.

En París se cree que la nueva postura de Alemania y de Italia es paradójica, pues se niegan ahora a hacer lo que ellas mismas reclamaron. Y se cree que ante la clara actitud del Gobierno de la República española no tendrán otro remedio que allanarse a su primitiva petición, si no quieren dejar al descubierto una nueva y lamentable maniobra.

El Gobierno francés reclamará del Banco Central de Francia la autorización para la libre importación y negociación del oro en el interior.

ACUERDO MONETARIO

París.—A las diez de la mañana se reunió el Consejo de ministros, bajo la presidencia del jefe del Estado, señor Lebrun.

A las doce, terminada la reunión ministerial, el jefe del Gobierno facilitó a los informadores una referencia. Fue aprobada la ponencia formulada por el señor Auriol, adoptándose por unanimidad la decisión gubernamental sobre el problema de la moneda, de conformidad con el acuerdo tripartito, que mantiene la base de la política monetaria. El Gobierno reclamará del Banco Central de Francia autorización para la libre importación y negociación del oro en el interior. Se ha designado una comisión integrada por el gobernador general del Banco de Francia y otras personalidades, para llegar a la equiparación de los cambios.

El conjunto de los problemas que abordará la Comisión argelina parlamentaria serán tratados no como una cuestión colonial sino como un problema de carácter nacional.

LA COMISION ARGELINA

Argel.—La Comisión Interparlamentaria ha celebrado varias reuniones y entrevistas. El conjunto de

los problemas que abordará la comisión parlamentaria de encuesta serán tratados no como una cuestión colonial, sino como un problema de carácter nacional.

TEMAS INTERNACIONALES

LA GRAN MENTIRA

La radio nos ha traído una noticia del extranjero, en la que se dice que Italia, en la reunión del Gran Consejo Fascista, ha acordado la movilización de todos los hombres de 18 a 45 años, con objeto de estar preparada para cualquier eventualidad. ¡La gran mentira!

Para los países que se muestran indiferentes y para los que tienen por ella simpatía, esta medida la dan como perfectamente natural. Para los que no se hallan en ninguna de estas dos posturas, es una amenaza, un chantaje, que ignoramos hasta qué punto les ha de dar fruto, aunque tenemos la esperanza que nos la alimenta el sentido común, que ha de acabarse quizá mañana, pasado, cualquier día e inesperadamente.

Tanto Italia, como Alemania y Japón, se asignan el papel de víctimas con el objeto que hemos indicado más arriba.

Los japoneses con sus fechorías en el Oriente. Italia con su criminal conducta en Etiopía y su "No intervención" en España.

Alemania, con la remilitarización de Rhenania, con sus manejos tenebrosos en Turquía, con la dotación a Austria de inmenso material bélico, con sus ojos llenos de deseo puestos en Checoslovaquia, y con su "No intervención" en nuestro suelo.

Encubriendo sus deseos, las tres potencias fascistas, con la GRAN MENTIRA.

Como decimos, con sus embustes, adjudicándose el papel de corderos corderitos, siguen su marcha de amenazas.

Así el Japón dice, que ponía en peligro su patria la campaña comunista que Rusia ejercía intensamente en el Celeste Imperio.

La Gran Mentira, para despojar a Rusia del Ferrocarril Transiberiano, para realizar la gran "faena" del Manchokuo, y para creerse con derecho a controlar las riquezas marítimas de la Mongolia Exterior.

Italia, a su vez, dice que tenía más derecho que nadie a civilizar el imperio etíope y que consintiendo el triunfo de los "rojos" en España, en

un cercano futuro, entre otros males, no iban a poder hendir sus barcos libremente el Mediterráneo.

La Gran Mentira para despojar a nativos de su tierra por la razón de la fuerza, para ser la soberana del Mediterráneo y para sentirse sumamente feliz en el reparto del botín que les representa la conquista de nuestra patria.

Argumenta Alemania, que de ella con la remilitarización de Rhenania podrá decirse únicamente que trató de ponerse a tono con las demás potencias, haciendo desvanecer, por lo tanto, la situación de rencimiento en que la dejó la guerra, y que no podía consentir que trufase el comunismo en nuestro suelo, porque ello implicaría graves quebrantos para ella en diversos órdenes.

La Gran Mentira, para tener más cerca e hincarle las garras a su odia-

Francia, para convertirse en los titanes del Atlántico y del Mediterráneo, sin olvidar de dominar el estrecho de Gibraltar con sus emplazamientos de grueso calibre en los puntos estratégicos de nuestro Protectorado de Marruecos y para que al igual que Italia, tener un afluente inabarcable de diversas materias primas de un valor infinito.

Francia, que quizá obedeciendo a un instinto de conservación, tuvo el acierto de estrechar lazos cordiales con Rusia, puede hacer que se volatilice la GRAN MENTIRA y que cada mochecho vuelva a su olivo.

Francia cuenta hoy por hoy, con Inglaterra, entre otras razones, porque a los ingleses les balaga mucho el seguir siendo los "papás" del continente europeo, el tribunal a quien acuden los buenos y los malos para ser juzgados.

Seamos optimistas creyendo en el cese de esta Gran Mentira, viendo por lo tanto una nueva conflagración muy lejana y no olvidemos, Francia menos que nadie, a esa pequeña gran potencia que se llama Checoslovaquia, que quizá parta por este lado, la ruta a seguir por quienes hasta ahora se hallan en la dulce "Babla"....

Los proyectos norteamericanos relativos a la neutralidad han producido gran inquietud en Alemania, que los califican como una estrecha alianza con Inglaterra.

INQUIETUD EN ALEMANIA

Berlin.—La Prensa alemana se ocupa con grandísimo interés de los proyectos que apunta Norteamérica acerca de la neutralidad.

El «National Zeitung» declara que realmente la política que apunta Norteamérica es, en realidad, la de una alianza más estrecha con la Gran Bretaña.

RUMORES INFUNDADOS

París.—Los rumores que han circulado sobre la probabilidad de una modificación del Gabinete Blum, carecen en absoluto de fundamento.

INTENTOS FRACASADOS

París.—En los medios políticos se consideran fracasados los intentos que viene realizando Alemania para llegar a un acercamiento con Inglaterra, intentos llevados a cabo con el propósito de aislar a Francia.

UN DISCURSO DE ROOSEVELT

Nueva York.—El discurso pronunciado ayer tarde por el presidente Roosevelt, tiene singular importancia. El presidente de los Estados Unidos afirmó su voluntad de proseguir la política social que viene realizando, política que tiende al mejoramiento de los humildes, a la creación de nuevas fuentes de riqueza, a establecer contratos colectivos de trabajo y salarios mínimos, a lograr la libertad política y económica de los ciudadanos. Declaró que no se detendrá ni

ante la lesión de intereses particulares ni ante los reparos tradicionales del Tribunal Supremo. Cuando su sucesor llegue a la Casa Blanca, quiere entregarle una nación intacta.

Afirmó que no ha hecho más que iniciar el camino y la lucha en la obra de reforma social que se propone hacer y entonó por último una ardorosa defensa de la democracia, diciendo que los pueblos, bajo la dictadura, no caminan más que hacia la deformación y hacia la ruina.

seguido de una intensa campaña de las emisoras hitlerianas contra Francia es bastante significativo, y esta la causa por la que en Francia ha producido gran indignación, pues la reclamación de los fasciosos, considerada en sí misma, no podría más que ser tomada a broma, pues nadie les reconoce entidad legal para protestar ante Gobiernos legítimos.

LAS VISTIMAS DE HITLER

Hamburgo.—Los barcos que traen cadáveres de alemanes muertos en España al lado del ejército de Franco siguen llegando con frecuencia con su triste carga.

Los barcos de la sociedad «Neptune» están destinados a este macabro transporte, y se calcula que han transportado ya muchos centenares de cadáveres de infelices soldados alemanes.

La junta de Salamanca protesta de la actividad francesa en Marruecos y el «Manchester Guardian» dice, que ninguno de los estados europeos ha reconocido a dicha junta a excepción, claro está, de sus amos.

UNA PROTESTA RIDICULA

Londres.—La nota de protesta que ha enviado la Junta fasciosa de Salamanca a los signatarios del pacto de Algeiras, por lo que llama irrespetuosamente actividad provocadora de Francia en Marruecos es reproducida en su edición de esta mañana por los periódicos londinenses.

Todos ellos la dedican desfavorables comentarios, algunos de los cuales están redactados en tonos humorísticos, sin tomar en consideración los términos de la demanda.

El «Manchester Guardian», por ejemplo, dice que la nota es un completo absurdo. Casi ninguno de los Estados Europeos ha reconocido la Junta de Salamanca, declarando por el contrario que la única autoridad

legítima de España es el Gobierno de la República.

Por esta causa, la nota no se puede tomar en consideración, tanto más cuanto que es absurdo en que se advierte la mano de Alemania.

No existe, además, por otra parte, aun en el caso de que la nota estuviera atendida a las exigencias de un trámite legal, razón alguna para la protesta. Francia cierra sus fronteras lindantes con el Marruecos español para cumplir lo estipulado en el compromiso sobre los voluntarios.

¿Pretextos? Si Francia tuviera el propósito de provocarla bastaría con que en la recluta que los rebeldes han hecho sobre el territorio del Marruecos Francés. No le haría falta buscar nuevos pretextos ni nuevas provocaciones.